

Inicio

CONTENIDO PREMIUM

HOY: plan nacional de desarrollo | Contenido Premium

Las tareas del Valle para obtener la plata que se logró en el Plan Nacional de Desarrollo

Mayo 06, 2019 - 11:30 p.m. |

Por: Redacción de El País

0
▾
0

Son varias las tareas que ahora deben emprender tanto la Gobernación del Valle, como alcaldes, sector privado y congresistas para hacer cumplir lo que quedó escrito en el Plan Nacional de Desarrollo (PND), aprobado la semana pasada.

Una de las más importantes, según coincide la bancada regional y los gremios, es avanzar en la estructuración de los proyectos prioritarios del departamento.

En el PND se incluyeron 66 iniciativas de inversión, pero de estas solo 11 están estructuradas, es decir que cuentan con estudios de factibilidad para su ejecución, entre otros requisitos. Hay otros 26 en proceso de estructuración y 29 propuestas regionales que también deben concretarse.

Por eso, el senador Alexander López destacó que el esfuerzo alcanzado hasta ahora no se puede perder y que la gran tarea es hacer cumplir lo que quedó en el PND. "El trabajo de ahora en adelante es grande y espero que sigamos unidos como hasta ahora".

Lea también: [Obras de vía Mulaló-Loboguerrero iniciarían a mediados de este año, dice Mintransporte](#)

Recordó el senador que gracias al trabajo conjunto realizado entre la bancada regional, gremios y sociedad civil se lograron \$6,9 billones adicionales de inversión para el Valle en los próximos cuatros años. En esta suma se tienen en cuenta los recursos para proyectos regionales,



La vía al mar entre Mediacanoa y Buenaventura en doble calzada es una obra prioritaria para el comercio exterior del Valle del Cauca. Archivo El País

NOTICIAS RELACIONADAS



"La prioridad debe ser Buenaventura": Gobernadora frente a puerto en Tribugá

más los \$1,7 billones que la Nación le devolverá a Emcali y los \$1,6 billones confirmados para Buenaventura.

Principales tareas

-Estructurar proyectos. María Isabel Ulloa, directora de Propacífico, explicó que esta es quizás la tarea más importante, pues se requiere que todas las propuestas estén bien construidas y con estudios de factibilidad. “Aunque hay que aclarar que no todos van a estar listos pronto, por ejemplo, el tren de cercanías, pero tenemos que dar los pasos para avanzar. Son tareas conjuntas, cada proyecto tiene su complejidad, pero es un trabajo colectivo y todos debemos poner un grano de arena”, destacó.

- Concretar el presupuesto. Lo que quedó en el PND debe materializarse cada año en el Presupuesto General de la Nación. “Afortunadamente muchos de los congresistas locales hacen parte de las diferentes comisiones económicas y tienen un gran compromiso de hacer seguimiento e incluir los dineros suficientes para ejecutar las obras”, añadió Ulloa.

- Revisión de la tarifa de energía. La representante a la Cámara, Catalina Ortiz, dijo para este propósito se citará el próximo mes a la Ministra de Minas y Energía para trazar la ruta que se debe seguir para conseguir ese objetivo. “Uno no se puede dormir en los laureles y el Valle sigue siendo colera en términos de inversión. Nos congratulamos con lo logrado, pero esto lo único que nos da es trabajo y por eso hay que mirar cómo se hará esa revisión de la tarifa de energía eléctrica porque los caleños estamos pagando hasta \$53 más por kilovatio hora”.

- Devolución de la deuda de Emcali. Antes de dos meses se debe presentar al Gobierno el plan de inversiones de esta empresa. Esta labor está en manos de la Alcaldía y de Emcali que deben empezar desde ya la construcción de este documento.

- Plan Maestro de Puertos. El senador Jhon Milton Rodríguez, dijo que otra tarea es ampliar la inversión en Buenaventura para hacer el dragado del canal de acceso a 16,5 metros de profundidad “y necesitamos consolidar un Plan Maestro de Puertos en Colombia. El bloque parlamentario impulsará esta iniciativa”, dijo.

Conecta con la verdad. Suscríbete a [elpais.com.co](https://www.elpais.com.co)